



PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
EXCELSIOR	6	08/12/2022	LEGISLATIVO

CÁMARA DE DIPUTADOS

Una discusión de menos de 5 horas

El debate, dominado por descalificaciones

POR IVONNE MELGAR
ivonne.melgar@gtm.com.mx

En menos de cinco horas, Morena y sus aliados aprobaron el plan B de Palacio Nacional. Antes, sus legisladores fueron acusados por la oposición de imponer "un burdo sabotaje" a la competencia electoral de 2024.

"Bajo la máxima de lo perdido lo encontrado, como no lograron destruir a la democracia de nuestro país a través de la Constitución, tramposamente pretenden garantizar sus votos para las siguientes elecciones acomodando las leyes a su conveniencia", cuestionó la diputada Joanna Felipe Torres (PAN).

"Aquí estamos discutiendo su plan B, B de bien ardidos", ironizó el diputado Jaime Bueno Zertuche.

Salomón Chertorivski, de Movimiento Ciudadano, consideró que se trataba de una reforma espuria y en referencia a la vía *fast track* que se tomó para concretarla, dijo que se trataba de un trámite "que nos avergüenza como legisladores".

Al igual que lo anunció la diputación del PAN, el representante de la bancada naranja adelantó que recurrirán a la Suprema Corte.

Los legisladores de la 4T se burlaron del efímero éxito de la coalición Va por México a la que ahora sumó Movimiento Ciudadano: el entierro previo de una reforma constitucional que, sin embargo, parecía revivir con las más de 400

modificaciones a 6 leyes secundarias, el llamado plan B.

"El plan B, para que lo entiendan, es el plan donde no los necesitamos a ustedes. Vamos a limpiar el INE. No necesitamos sus votos", reviró el diputado Benjamín Robles Montoya (PT).

Cuando el coordinador del PVEM, Carlos Puente, subía a la tribuna, desde el ala panista le gritaron "cash, cash, cash".

El diputado verde se dirigió a la oposición y sarcástico comentó: "Es difícil tenernos y perdernos. ¿De qué murió el quemado? De ardido. Y, miren ustedes cumpliendo órdenes de su patrón, Claudio X junior".

Por Morena, Carmen Bautista improvisó una copla y arremetió: "¿Saben qué? El INE sí se toca, se reforma y se transforma y hoy lo vamos a tocar. Ya no los quieren, ya no, porque son como la cera, se derriten como el sol y se pegan con cualquiera".

El fantasma de 1988



El plan B, para que lo entiendan, es el plan donde no los necesitamos a ustedes. Vamos a limpiar el INE. No necesitamos sus votos."

BENJAMÍN ROBLES
DIPUTADO DEL PT

recorrió San Lázaro la madrugada de ayer con evocaciones de cuando diputados hoy de Morena, MC y del PAN reclamaron ser víctimas de un fraude priista.

La diputada Amalia García (MC) recordó cómo entonces el Ejército, en esta misma Cámara, cortando cartucho, impidió el recuento de los votos.

La imagen de Manuel Clouthier, el candidato presidencial panista que hace 34 años se sumó a Cuauhtémoc Cárdenas para demandar un árbitro electoral ciudadano y autónomo del gobierno, también estuvo ahí, durante la intervención de Jorge Triana (PAN), acompañado de su bancada.

"Su plan B es un plan V de venganza. Siganse mirando al espejo, sigan con su soberbia. La oposición se retira, ustedes, ustedes sigan platicando con su derrota. Viva México", anunció el panista.

Las bancadas del PAN, PRI, PRD y Movimiento Ciudadano abandonaron el salón, donde Morena celebró que el plan B permitiría ahorros de 3 mil millones de pesos. Hubo reconocimientos al único panista que se quedó, Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva, y que conducía la sesión.

Aprovechando el clima de festejo y en respuesta a los opositores que compararon la visión electoral del gobierno con estrategias socialistas, el diputado Hirepan Maya Martínez disfrutó su himno, *La Internacional*, ondeó la bandera roja con el martillo y la hoz y salió en su defensa: "Ningún comunista en el mundo ha mordido a un niño ni ha comenzado una guerra".